

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

[Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888 II Hoy Lunes 6 de Diciembre de 1937 II NUMERO DE HOY 5.842

Imperialismo creador

por el Dr. Rodolfo Reyes.

Ha habido en el curso de la Historia dos clases de imperialismo, el dominador y el creador: Roma y España han realizado típicamente el segundo y en sus lanzas triunfadoras llevaron a los pueblos vencidos las guirnalda de sus instituciones y les tendieron una mano llena de luz; así Roma pide a España maestros filósofos escritores y emperadores y España lleva al martirologio á un indígena como San Felipe de Jesús y hace posible que en sus países americanos lleguen a la jefatura suprema en todos los órdenes sociales indígenas mestizados por su cultura y su fe.

España realizó el milagro del mestizaje, que es el mejor símbolo de su capacidad creadora de estirpe; sobre el bronce indígena fundó un nuevo tipo humano con el fuego de su cultura y la luz de su fe. Discuta la biología si esto fué error ó cierto; los americanos, sólo podemos contemplar tal fenómeno, agradecidos, y para nosotros, ni puramente españoles ni totalmente indígenas, sino hispano-americanos, nuestra fe de bautismo dentro de la civilización occidental y cristiana, sólo está en ese milagro. Al Norte fué máxima que «el mejor indicio es el indio muerto», y sin más esfuerzo se trasplantó íntegra una civilización secular á un ambiente natural más rico; pero entre nosotros, el hispano (español y portugués) escribió sobre páginas escritas sin arrancarlas y ofreció a la humanidad un tipo nuevo, síntesis de razas y de espíritus totalmente conseguido por su propia cultura de treinta siglos y por su fe católica.

Del abrazo de Cortés y la Malinche, al decir de Bernal Díaz del Castillo, nació el verdadero Nuevo Mundo hispánico y «Doña Marina dijo a su madre y a su hermano, que no lloraran por verla entre los hombres blancos, que Dios había hecho la merced en quitarla de adorar ídolos para ser cristiana y tener un hijo de su amo y señor Cortés, que sería súbdito de un gran Rey». En frase tan sencilla el claro y sincero exégeta de las más brillantes conquistas del Universo, trazó de mano maestra la grandeza del mestizaje; ese hijo del Conquistador y la princesa indígena es el mestizo, ni solamente indio, ni solamente español, americano, que hoy mismo continúa bajo nuevas estrellas la síntesis de sangres mezcladas, tierra nutricia y espíritu unificador, gestación de hombres nuevos para el constante avatar del genio hispánico.

Sólo ese genio hispánico ha creado en nuestra era de modo sistemático

NUEVA POLITICA

OPTIMISMO Y CONFIANZA

Son dos hechos de positivo valor, que no escapan al análisis.

El que en las elucubraciones de la política, la incertidumbre, tiene parte de su fundamento, en los problemas que embargan la atención de las grandes potencias.

Y el que el olvido de las leyes naturales, ha llevado a la Humanidad a las grandes catástrofes.

Hechos, que no pueden sustraerse, no a la crítica apasionada o al entusiasmo científico, que son siempre un vicioso criterio, sino a la crítica propiamente dicha.

Problemas aquellos, unos, de tal condición, en lo intrínseco, que conducen a los Estados a una situación en la que, las fórmulas de las actuaciones diplomáticas, aparecen salpicadas de incoherencias.

Y lo que se registra de anteriores momentos históricos, suele repetirse en la sucesión del tiempo.

Bien que en los actuales, a través de los ensayos de pretendidas combinaciones, de asambleas que se inician, de conferencias que influyen en el curso de los acontecimientos, de aproximaciones de alta significación, destaca ese sentimiento noble y general de paz, que ha venido alterado por la inestabilidad de las re-

este problema de los mestizajes de sangre y de espíritu y finca en esa creación, no sólo la más alta de sus gestas, si que también el más amplio de sus caminos.

Y si es verdad que, como todo lo anuncia y como lo exige tanta sangre vertida, España va á encontrarse a ella misma, si ha de volver a ser imperial en la más noble significación de esa palabra, su escala de oro para ascender a ese destino está forjada: sólo hace falta que la alcance con sus brazos.

Montalvo, el gran ecuatoriano que mereció de Menéndez Pelayo el calificativo de último clásico, dijo algo que todos los americanos no descastados sentimos: «Madre España todo lo que hay de cristiano en mi corazón, de culto en mi inteligencia y de claro en mi lenguaje, a ti te lo debo.» Y desde la inmortalidad en la que perduran Cortés y Pizarro, atentos más que a las tumbas que aquí dejaron a las cunas que sembraron allá, esperan que, por fin, consumemos su obra entre los viejos y los nuevos hispánicos, por el amor y la comprensión.

Todo el orbe hispánico espera la llegada de un noble y elevado imperialismo creador, para que sea una realidad la España máxima.

laciones.

¿Quiere esto decir, que la diplomacia, por la ausencia de principios fijos, de normas definidas, camina remisa, tardía, perezosa y aun desacuerdo con la Ciencia del Derecho internacional?

Basta apenas una ligera mirada retrospectiva de lo que va de siglo, por lo que ella nos dice: que la diplomacia europea, desde aquel famoso tratado reputado de jurisprudencia internacional, no cesó en sus cabaldeos y programas, sin que éstos pudieran evitar choques y aparejar las consecuencias de mayores confusiones.

Cierto que los acontecimientos desarrollados durante aquél periodo, crearon condiciones mal definidas, más, también es de apreciar que hoy, no todos los pueblos aparecen discordes con los grandes de hombres Estado.

Comprenden, que las generaciones presentes, han de salvar abismos y valear lagos, pero tiene fé en el restablecimiento de relaciones que se inician al través de las fronteras y en la eficacia de nuevas instituciones, abrigando la confianza de que los gobernantes, llevados de una más sana razón, al profundizar sobre los rumbos a seguir para el equilibrio de las Naciones, o bien se estabiliza la gestación científica en espera de que la diplomacia y la política alcancen su verdadero nivel, o bien se intentan nuevos moldes, donde vaciar las leyes porque se hayan de regir las sociedades modernas.

Es que se dieron ya cuenta de que los pueblos han venido consumiendo sus fuerzas para conseguir los fundamentos de la civilización y del progreso, tan ineficazmente comprendidos, y, al querer luchar con los fantasmas del pasado, crearon nuevos fantasmas del porvenir.

¿Que ha sido la Europa del Siglo XIX, sino un volcan con erupciones que a tantos asolaron?

Francia, enloquecida por la anhelada igualdad democrática, hubo de derramar mares de sangre.

Austria, Polonia, Persia, Italia, Grecia y Rusia, para el logro de una pretendida mejora de situación, tuvieron que coperimentar violentas conmociones.

Inglaterra, para llegar a lo que es, proscribió y restableció dinastías, siendo teatro de persecuciones religiosas y levantamientos, como España, sufrió crisis, que la impidieron reconquistar su pasada grandeza.

Después de 1660, en la Gran Bretaña, la Corona, fué un poder inestable, hasta los días de Jorge III; en tan-

to que Francia, se con sideraba feliz con ministros como Richelieu y Mazarino, que afianzaban el poder de Luis cuyas aspiraciones eran extenderlo hasta el Rhin y los Pirineos, rodeándose a la vez de esplendores en el palacio de Versalles.

Así se explican extrañas coincidencias y el que los pueblos que no pudieron obtener mejoras en su situación, pretendieran beneficios por la intervención de otros de Europa, y el que un Austria, dejará sentir su influencia sobre países llamados a formar parte de su imperio.

Por algo, llegose entonces a decir, que «bien pudiera ser, que el imperio Austro-Hungaro tuviera su Túnez en el Adriatico», por estimar sin duda que el poderío suyo, descansaba sobre el principio del dualismo.

Ello, cuando la eterna cuestión de Oriente, siempre debatida y nunca resuelta, ha venido subsistiendo, por los atagónismos de raza, mostrándose en el fichero internacional, bajo uno u otros aspectos, ya religioso o colonial, pero siempre, con el elemento disolvente de la anarquía oriental.

De otra parte, la veleidosa e incomprendible política moscovita en los asuntos internacionales, exprimiendo la poca libertad del pueblo, amordazando la prensa, acrecentando las deportaciones, en lucha con los judíos, e inventando los fantasmas del despoñismo e intransigencia y después los espectros del terrorismo, ha pasado por transformaciones constantes, por conmociones violentas que, a la postre, habrán de undirla en las sombras de la ruina, pese a sus intentos sobre futuras catástrofes, a los que ya le salen al paso, Italia, Alemania, Inglaterra y el Japón, secundando en la acción eminentemente salvadora de España.

Pese sí, a ese su intento de invasión, que constituyen los fundamentos de una parte de la sociedad moscovita, llamado Panlavismo.

Porque la alianza Italo-alemana, es la luz, y la Franco-rusa es la noche.

La primera, significa el socialismo científico, y la segunda el socialismo anárquico.

Porque hay alianzas que constituyen el peligro de una constante amenaza para el afianzamiento del progreso, y, cuando las fuerzas políticas de las Naciones aparecen mal distribuidas, por una ley natural, surge un tercer elemento que viene a contrabalancear la acción de los colosos.

Por ello, se advierten pactos de potencias que representen el triunfo de ideales, como los que hoy mantiene España, que han de ser la piedra angular del equilibrio europeo.

Es de necesidad a la Europa occidental y al mundo, las providenciales Naciones, conserven su integridad y poderío, sirviendo de garantía a la paz universal.

Analicemos nuestro optimismo y confianzas. E. de Obregón

Navidad en el frente

Esta época del año, en visperas de Diciembre, infunde en la vida española el sentido y el sentimiento clásico del hogar, porque es quizás únicamente en los días navideños cuando el ambiente familiar sube al máximo de su fervor de afectos. No hay casa pobre ni rica que no sea en esas fechas, como un templo, no sólo por el simbolismo de los dulces «Nacimientos» hogareños, sino también por lo que la particularidad del ambiente representa de unión familiar, de amor a la casa, de amable reunión de padres e hijos en las veladas frías junto al fuego. En estos días no hay hogar que no tenga atracción concéntrica, y cada casa reúne los afectos y las palabras a veces desperdigadas en el resto del año. Días alegres por su sencilla emoción y su dulce encanto.

Pero ¡ay! estamos en guerra. Y en la guerra están millares de hombres, más nobles que nosotros, más generosamente buenos que nosotros; hombres que luchan contra los enemigos de la Patria; hombres, en fin, que, gracias a su valor y sacrificio, nos hacen posible la ternura de esos días que se acercan, el dulzor de las Pascuas en familia, la alegría de los niños ante los bíblicos portales....

Por eso no puede la retaguardia permanecer inactiva en los días que se acercan. Ya que los soldados no pueden venir a disfrutarla, llevamos la ternura navideña hasta las zonas de la lucha. Proyéctemos al frente el tesoro de esas emocionadas fechas clásicamente españolas. Y algo de eso tiende a conseguir la obra nacional del «Aguinaldo del Soldado». Hay que llevarles el presente, la ternura, el afecto de la retaguardia. Hay incluso que privarse de algo que teníamos reservado para nosotros y enviarlo a los que luchan. La suscripción para esa obra de cariño debe encontrarse rápidamente a gran altura: los ricos deben aportar su dinero en grandes cantidades y los pobres como en la escena bíblica de la pobre viuda su moneda humilde igual en mérito al oro más brillante. Pero que no quede nadie por aportar su colaboración a los soldados. Nunca como en esas horas de las Navidades son gratos los recuerdos, las atenciones, los obsequios. Y nadie sino los niños y los soldados tienen mejor derecho para gozar esas alegrías ingenuas y emocionadas. Los niños por ser niños, y los soldados porque son los hijos predilectos de la Patria y porque ellos nos están devolviendo el honor y la libertad a

“Los rojos no pueden vencer, porque se han alzado contra lo que es indiscutible en el alma de España”

Londres.—El brigadier británico, P. R. C. Grove, corresponsal militar del «Observer», publica una crónica interesantísima acerca de la guerra de España. En ella examina la superioridad económica de la zona liberada y dice:

«Suyo es el mineral de la península y demas territorios, el carbón de Asturias, el hierro de Bilbao, el cobre de Riotinto y de Tharsis y los granes y yacimientos de mineral del Marruecos español. Suya es también la riqueza agrícola—los ricos graneros de Castilla la Vieja—, el ganado de Galicia y Extremadura. La viña de Jerez, la oliva de Córdoba y Granada... las prolíficas pesquerías de las costas Atlánticas contribuyen a su amplio aprovisionamiento incrementado además con las frutas y legumbres de Canarias y Baleares.

La España Nacional es una maravillosa tierra de riqueza. En ella, tanto la industria como la agricultura viven su progreso normal. Tales condiciones de prosperidad y sus favorables perspectivas son conocidas por el mundo de la finanza que atribuye en el mercado monetario más del cuádruple valor a la peseta nacional que a la peseta roja, a pesar de que el llamado «Gobierno republicano» se apoderó y exporta las reservas oro de España.

Los rojos no pueden vencer, porque se han alzado contra lo que es indiscutible en el alma histórica de España encarnada en la poderosa y permanente mayoría de un pueblo.

Un soneto de López de Vega

Hermosa Virgen, si alabaras
(quiero
por hermosa, por Virgen, por prudente,
noble, humilde, magnánima y valiente,
pues que en todo, y a todas os prefiero;
miro a Judith, sangriento el banco
(co acero;
y clavando de Sísara la frente;
fuerte a Jael; a Débora elocuente,
y a la humilde Ester, rendida a Asuero.
La gracia de Abisag, y la dulzura
de Abigail, que un rey venció con ella,
y de Raquel la cándida hermosura;
pero ninguna tuvo, Virgen bella,
después de ser más santa, honesta y pura,
gozo de Madre y honra de Doncella.

costa de su sangre, al precio de su sacrificio y muchas veces de su juventud y de su vida.

El signo de próximas victorias nacionales

Que los rojos empiezan a estar muy escamados del largo compás de espera que se deja sentir en todos los frentes de combate, nos lo revela el «A B C», de Madrid, que nos ha regalado un evadido y en el que se publica un artículo titulado: «Al margen de una pausa», y en el que se dice: «Continúa la pausa en los frentes de guerra, pero no sería lícito suponer que se ha producido una pausa en la guerra. La guerra se hace de muchas maneras y sobre todo no se hace en las trincheras solamente. En los frentes pudiera decirse que es donde proviene el impulso militar que antes fué cuidadosamente organizado y preparado. Pero esta organización y esta preparación son también maneras de hacer la guerra. No nos confiemos alegremente ni deseemos que nadie lo haga. Es hora para estar más alerta que nunca y para estar más dispuestos que nunca a cumplir todos los deberes que la situación exige. Templado el ánimo, pero con el tiempo permanentemente ofrecido al trabajo y a la lucha. No hay tiempo ni oportunidad para cosas distintas. Que nada nos distraiga de ese que hacer. La pausa real o aparente es la previsión: la guerra nos espera al cabo de cada minuto y a ellos hemos de consagrarnos por entero.»

También nos han entregado los evadidos copias de un manifiesto que han firmado la madre de Galán, Machado, Benavente y el Socorro Rojo de España, en el cual, al pedir prendas de abrigo para los soldados, se dice: «La jornada decisiva se avecina. Nuestros combatientes deberán afrontar grandes luchas. Son momentos muy graves para el porvenir.»

Los marxistas están haciendo, pues, continuos llamamientos a la moral, en previsión de futuros acontecimientos que ellos estiman han de serles muy duros y desfavorables. Y tanto es así que en la jornada de hoy se han pasado a nuestras filas, para escapar del desastre, 54 milicianos con armamento por el sector de Calamocha, en el frente de Teruel, y doce más, también con su armamento, por otros sectores del frente aragonés. Total, 66 presentados en un sólo día y entre ellos un alférez de la Guardia civil y un simpático cabo, que al llegar a nuestras líneas manifestó que ya había anunciado a su capitán su propósito de desertar, a lo cual el oficial rojo, parodiando la frase benaventina, le contestó: «¡Quién pudiera enigrar contigo!». En un día que no ha habido novedad alguna en los frentes, tienen cierta importancia estas deserciones en masa que se vienen produciendo en el campo enemigo. Cuando nuestras armas empujen, han de producirse, seguramente, hechos de esta índole, pero en mayor cantidad todavía. Estas deserciones son el signo de próximas victorias nacionales.

Maestro se ofrece para oficina o cargo análogo. También dará lecciones particulares de 1ª y 2ª enseñanza. Informes: Marmullete 2º Soria

Los que luchan en el frente

Aviso a los Sorianos

En atenta y cariñosa carta que recibimos del frente de Teruel nos participa el Sargento Diaz de Cerio, lo que gustosamente transcribimos:

Encontrándonos varios hijos de la provincia combatiendo en el frente de Teruel donde el enemigo no dá señales de vida, agradeceremos a todo el que se sienta patriota tenga el orgullo de enviarnos una escopeta, para distraernos en esta sierra donde hay abundante caza y poder de vez en cuando hacer un obsequio a nuestros hermanos heridos, que en la actualidad se encuentran en los Hospitales.

En el caso de que alguna persona patriota nos la mande desearemos saber su nombre para nosotros saber corresponder.

Le saluda S. S. S.
Sargento Diaz de Cerio
Regimiento Gerona n.º 18 3.º del 3.º
Teruel

La verdad de nuestra España

En los medios políticos franceses se hace patente la necesidad de reconocer nuestro Gobierno

Paris.—«Le Temps» del día 28 publica la siguiente noticia:

«Una Delegación del Comité de Acercamiento franco-español bajo la dirección del almirante Lecaze de la Academia francesa, antiguo ministro y presidente del Consejo, ha sido recibida por el señor Delbós, ministro de Negocios Extranjeros.

La Delegación ha expuesto al ministro que la prolongación de la vida civil en España corre riesgo de comprometer gravemente nuestros intereses económicos en este país, al mismo tiempo que pone en juego los de nuestra defensa nacional.

Es patente, en efecto, que los productos que importamos normalmente de España para nuestras necesidades militares son producidos exclusivamente en las zonas ocupadas por el General Franco.

La Delegación pidió, en consecuencia, que el Gobierno francés, siguiendo el ejemplo británico, reanude sin pérdida de tiempo las relaciones económicas con la España nacional, con el fin de concluir con ella contratos destinados a asegurar a nuestro país los productos que le son indispensables y de asegurar el porvenir de numerosas empresas francesas allí establecidas.»

¡VIVA FRANCO!

Ecos y noticias

Sociedad de Socorros Mutuos de Obreros de Soria

Ayer domingo en el Salon de actos del Ayuntamiento, se celebró la sesión extraordinaria convocada por varios señores socios con el objeto de que este año no se ingresará el dinero recibido en pagares con fiadores.

Ante las consideraciones expuestas por el Presidente Don Julio P. Rioja y otras de algunos señores socios demostrando que la pretensión podía dar lugar a la muerte de la Sociedad, los señores solicitantes a quienes se les invitó a que defendiesen la proposición, se abstuvieron de hacerlo, terminando la sesión con el acuerdo que se ingrese el dinero recibido.

La Patrona de Artillería

En la mañana del sábado festividad de Santa Barbara, Patrona del arma de Artillería, y en la iglesia de Stº Domingo con asistencia de las Autoridades y Corporaciones, se celebró una misa rezada a la que acudió también numeroso público.

Por la noche los valientes artilleros que tan alto ponen el nombre del Cuerpo, se celebró una cena íntima festejando la solemnidad del día, siendo las tropas obsequiadas con comida extraordinaria.

Ayer en la misma iglesia se dijo una misa en sufragio de los artilleros que cayeron defendiendo la santa y noble causa de España.

Agradecemos en el alma la atenta invitación que para asistir a los actos reseñados nos fué hecha por el bizarro Comandante Sr. Bonet jefe de las fuerzas de Artillería de la Capital.

En el Círculo de «La Amistad»

Gran concierto musical

El pasado día 2 y hora de las siete y media de la tarde se celebró en esta popular Sociedad que tan dignamente preside nuestro querido amigo el culto e inteligente Ayudante de Obras Públicas, Don Benjamín Jimeno Pascual, un grandioso concierto musical, en el que el cuarteto que dirige el Maestro Balsa ejecutó maravillosamente obras de Selsbert, J. Serrano y Sorozabal, siendo calurosamente aplaudidos por el selecto público que llenaba los salones.

En este concierto se interpretaron también obras de V. Monti, Puccini, Mascagni por el culto pianista Sr. Balsa y el violinista italiano Sr. Alberti. El público premió la labor de ambos artistas prodigándoles grandes aplausos.

Y por último el notable compositor muy querido amigo nuestro D. Oreste Camarca, sentado al piano nos dió a conocer la última composición titulada «Ave María» obra que ejecutada por su autor y por el violinista Sr. Alberti mereció los unánimes elogios de la concurrencia, así como recibió muchas felicitaciones, a las que unimos la nuestra muy cordial y sincera.

El aumento en la madera en rollo

En el Boletín Oficial de la provincia del día 4 del corriente se publicó una circular firmada por el Sr. Ingeniero Jefe del Distrito Forestal en la que se dispone que para la madera en rollo regiran los precios anteriores al 18 de Julio de 1936 con un aumento de 10 pesetas con 92 centimos por metro cubico.

Afortunadamente van llegando los momentos en que la madera tenga los precios que le corresponden.

Enfermo

Se encuentra enfermo de algun cuidado nuestro buen amigo y acreditado médico de esta localidad Don Mariano Javierre.

Celebramos que obtenga un rápido restablecimiento.

Fallecimiento

El día 3 del corriente falleció en esta Ciudad a la joven edad de 14 años Leandro Gimenez Martinez-

Lamentamos la triste desgracia y acompañamos en el sentimiento a su desconsolada madre Dª Tecla hermanos y demas familiares.

Vaqueria se traspasa en su valor con diez vacas magnificas en producción. Grandes comodidades tanto en establos, como vivienda.

Facilidades de pago para tratar con su dueño José Lopez, carretera de Logroño nº 3

3-3,

F. E. T. y de las JONS.

Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales
Donativos de prendas últimamente recibidos:

D.ª Silvia Egido de la Banda, tres chalecos de lana.

Aguinaldo del soldado:

Encomendado a la Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales, por orden del Excmo. Sr. Gobernador general del Estado, aparecida en el B. O. del E. 399, de 23 de Noviembre próximo pasado, la distribución de cuantos donativos en especie se recojan en toda la España liberada, con destino al Aguinaldo del Soldado, se hace público que esta Delegación provincial ha sido autorizada por el Excmo. Sr. Gobernador civil para que en sus locales se depositen cuantos donativos en especie se hagan para dicho fin.

Los animales vivos deberán ser llevados a la Huerta de San Francisco, junto al Hospital provincial.

Esta Delegación provincial ruega a los padres o familiares de los combatientes, envíen a la misma, Plaza de Teatinos, 1 los datos siguientes:

Nombre y dos apellidos del soldado, nombre de los padres o en su defecto, del familiar más allegado, unidad o milicia en que se halla encuadrado, (Catación, Compañía, Batería, Bandera o Tercio,) lugar donde actualmente se halle y cuantos datos quieran aportar para formar el fichero que permita llevar a todos el aguinaldo, de una manera rápida y segura.

Doce Misa de doce

El próximo miércoles, festividad de la Inmaculada, se celebrarán Doce misas de doce. una, rezada, en la iglesia de S. Juan de Rabanera, y otra, solemne, en la iglesia de Santa María la Mayor. Bajo la acertada dirección de D. Oreste Camarca se interpretará la «Misa de Angeles». Tomarán parte principal en el canto las Hijas de María no solo las inscritas en la asociación erigida con carácter público en esta parroquia, sino también las inscritas en la asociación erigida con carácter privado en el Colegio del Sagrado Corazón de Jesús sumándose a este nutrido coro, las niñas del Hospicio Provincial.

No hay sermón en la misa. Lo habrá como todos los días de la novena, en la función de la tarde 5.30.

«Fiesta de la Inmaculada»

El próximo miércoles día de la Inmaculada Concepción de María Patrona de esta Ciudad de Soria, se celebrará a las once de la mañana en la Iglesia de Nuestra Señora del Espino, solemne función religiosa con sermón y asistencia del Ilmo. Cabildo Colegial y de la Excmo. Corporación Municipal en representación del pueblo que un día eligió por Patrona Nuestra Madre Inmaculada.

Acudamos con todo entusiasmo a tributar este homenaje de gratitud a Nuestra Inmaculada Madre para que cuanto antes nos conceda el más completo triunfo de nuestras armas.

Por la tarde, en este mismo templo, empezará la novena de la Inmaculada a las tres y media. El día 12 a las 10 y media celebrará la V. C. de la minerva, sus cultos mensuales.

Vacante Farmacéutico titular se anuncia para provisión interina. Constituyen partidos Langa de Duero -Matriz, Zuzones, Bocigas de Perales, Alcozar, y que dan población 3.130 habitantes,

Haber 1950 ptas. y 24 familias servicio benéfico farmacéutico.

Solicitudes plazo de 10 días, que terminarán el 20 presente mes, Sr. Alcalde de Langa de Duero.

6-6

El Sanatorio Antituberculoso

El pasado jueves quedó a disposición del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia el Asilo de ancianos sito en Derroñadas, (El Royo), el cual será destinado a Sanatorio Enfermería Antituberculoso.

En el citado establecimiento benéfico se instalaren cien camas, con destino a esta clase de enfermos.

La inauguración oficial tendrá lugar muy en breve con la brillantez y solemnidad que el cargo requiere y asistiran altas personalidades.

¡Así se hace Patria! ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

¡Anunciar es vender!

El «Día día de la chatarra» en Soria

El pasado jueves se celebró en nuestra Ciudad el llamado «día de la chatarra» que constituyó un franco y rotundo éxito, ya que fueron muchos los sorianos que se desprendieron de objetos metálicos inservibles para usos domésticos pero muy útiles a la causa Nacional.

Nos enteramos y con satisfacción lo consignamos que varios niños de la población entregaron los juguetes metálicos que poseían, lo cual constituye un rasgo infantil de verdadero patriotismo.

El nuevo Inspector de Sanidad

Agradecemos a D. Jesús Molinero Manrique nuevo Inspector provincial de Sanidad el atento saludo que nos hace y así mismo los ofrecimientos en su nuevo cargo.

Desamos a tan querido amigo y paisano grandes aciertos en el nuevo cargo.

Orden Publico

La Delegación de Orden Público, nos remite la siguiente nota que gustosamente publicamos.

Multas impuestas por el Ilmo. Sr. Delegado de Orden Público.

A Santiago Diaz Lardies, empresario del Teatro Principal, 500 pts. por no proyectar la fotografía de nuestro Generalísimo.

A Alberto Perado Calleja, representante de la empresa Cine Ideal, 500 pts. Por igual motivo y 200 por haber empezado el espectáculo después de la hora anunciada.

Soria 3 12-37 II Año Triunfal.

Nota para la Prensa

Con esta fecha se han impuesto a los comerciantes de Berlanga de Duero que se mencionan las siguientes multas por vender aceite a precios superiores a los autorizados:

D. Saturnino de Pablo, 350 pts; don Román Antón Barrena, 150 pts; don Juan Barca Hernando, 150 pts; don Angel Alfonso Chacobo, 150 pts; Hijos de Crisanto Izquierdo, 100 pts; don Francisco Sanchez Córdoba, 175 pts; doña Patrocinio Barquín, 200 pts.

Igualmente se han impuesto multas por vender la leche a precios elevados, a los industriales de la misma localidad siguientes:

D. Mariano Palacin Macarrón, 250 pts; doña Leonor Abad Gallego, 250 pts; don Cirilo Blanco, 200 pts.

Por último, al comerciante de leñas y carbones de esta capital, don Serafin Hergueta, se le impone multa 250 pts. por vulnerar la tasa establecida para la leña.

Soria, 4 de diciembre de 1937

II Año Triunfal

E. Gobernador Civil-Presidente de la Junta Provincial de Precios.

**Una Patria,
Un Estado,
Un Caudillo.**

NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

A V I S O

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Banco Español de Crédito

Capital autorizado 100.000.000
 desembolsado 51.355.500
 RESERVAS 70.592.954,34

SUCURSALES EN LA PROVINCIA

Soria-Agreda-Burgo de Osma y Sigüenza (Guadalajara)

400 Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Realiza todas las operaciones bancarias de los Establecimientos de primer orden

CAJA DE AHORROS

HUCHAS PARA EL AHORRO A DOMICILIO

Lea V. Noticiero de Soria



Compañía de Seguros Reunidos
 Agentes en todas las provincias
 España, Francia y Portugal
 48 AÑOS DE EXISTENCIA
 SEGUROS CONTRA INCENDIO
 SEGUROS CONTRA LA VIDA
 Subdirector en Soria.
 DON RAFAEL ARJONA
 OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

Sanatorio Ginecológico de Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores

Detraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.

Hijo de Santiago las Heras

Tejidos, Pañería, Confecciones y Géneros de punto

Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Batería de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

Canalejas 59 SORIA

Jabones "ASEO"

SON LOS PREFERIDOS

Fabricante Simón Sainz - SORIA



ELIXIR

ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

Venta en farmacias



BANCO HISPANO AMERICANO

Capital autorizado
 200.000.000 pesetas
 Capital desembolsado
 100.000.000 pesetas
 Reservas
 70.500.000 pesetas

Noticiero de Soria

Suscripción al año 4 pesetas 99 céntimos.

Se hace toda clase de impresos.

Redacción y Administración, Aguirre número 9, SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

Lea V. Noticiero de Soria

UNA PATRIA - UN ESTADO - UN CAUDILLO